

Viernes 24 de Junio del 2011

El Financiero Harán uso de las reservas estratégicas de petróleo Clara Zepeda Hurtado Tras el anuncio de la tercera movilización de reservas de crudo en la historia, con el fin de ayudar al crecimiento de la economía mundial, los precios del petróleo, en ambos lados del Atlántico, deterioraron aún más sus caídas, que a principios de la jornada de ayer retrocedían por débiles datos económicos e incertidumbre por Europa. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, los contratos a futuro del petróleo WTI, para entrega en agosto, se desplomaron 4.60 por ciento, a 91.02 dólares, su nivel más bajo en más de cuatro meses. El precio del barril de Brent cayó 6.08 por ciento, al cerrar en 107.26 dólares en el mercado de futuros de Londres. P.C. petróleo, reservas, precios Deuda de entidades federativas, mayor a la que reportan (Eduardo Jardón) La deuda de los estados y municipios es superior en casi 50 mil millones de pesos a la que reportan a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Así lo indicó el Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero (CESF) en un reporte, donde detalló que los pasivos de las entidades federativas en el registro de obligaciones financieras sumó 314 mil millones de pesos al primer trimestre de este año. Sin embargo, en la información proporcionada a las autoridades financieras, proveniente de los intermediarios financieros y de la emisión de valores, resulta que la deuda asciende a 365 mil 422 millones de pesos. "Tratándose del endeudamiento por entidad federativa, en algunos casos éste es hasta 3.5 veces superior al manifestado en el registro", destacó el informe P.C. deuda, entidades federativas Dólar, refugio de inversionistas ante la aversión al riesgo Clara Zepeda Hurtado Pese a las malas referencias macroeconómicas de Estados Unidos, ayer el dólar apareció como flotador refugio de las inversiones en una jornada convulsa en los mercados financieros internacionales. El índice dólar DXY, que mide el comportamiento del billete verde contra una canasta de seis monedas, avanzó de 74.74 a 75.60 unidades, con lo que aún está lejos de su máximo de la semana pasada de 76.02 puntos, mientras que frente al yen pasó de 80.36 a 80.63 unidades, y a la libra esterlina de 1.6085 a 1.5972 dólares. Los nervios que afloraron en los mercados alcanzaron de lleno al de divisas. La tensión comenzó a agitarse a última hora del miércoles, cuando la Reserva Federal (Fed) revisó a la baja sus previsiones de crecimiento de la economía estadounidense, lo que vino a unirse al incremento sorpresivo de las solicitudes de ayuda por desempleo en ese país. P.C. dólar, inversiones Grecia logra acuerdo con CE, FMI y BCE (AFP) BRUSELAS, 24 de junio.- Grecia logró un acuerdo con la Comisión Europea (CE), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Central Europeo (BCE) sobre los últimos detalles de un nuevo plan de austeridad que va hasta 2014, anunció este viernes la Comisión en un comunicado. "Los jefes de misión de la CE, el FMI, el BCE -la troika- y las autoridades griegas concluyeron esta noche (del jueves al viernes) un acuerdo sobre un conjunto de medidas para colmar el déficit presupuestario para 2011-2014", señala. El plan debe ser aprobado por el Parlamento griego de aquí al 30 de junio y es la pieza clave que permitirá la puesta en marcha de un nuevo plan de ayuda financiera para evitar la bancarrota en Atenas, así como un contagio de la crisis a toda la eurozona. P.C. Grecia, plan de austeridad, organismos internacionales Industria de TI alcanzará un valor de 15 mil 700 mdd Adrián Arias La industria de Tecnologías de la Información (TI) alcanzará un valor de mercado de 15 mil 700 millones de dólares en México, lo que representará un repunte de 10 por ciento con respecto al año pasado; no obstante, los periodos electorales de 2012 podrían contraer a la industria de tecnología, pues se espera que el gobierno federal cambie sus prioridades de inversión para este segmento. Alejandro Florean, director de investigación y consultoría de soluciones empresariales de IDC Latinoamérica, explicó que la industria de TI recuperó su "ritmo de crecimiento orgánico", tras superar la reciente recesión económica observada entre 2008 y 2009. P.C. TI, tecnología Desocupado, 5.54% de la PEA en mayo Eduardo Jardón / Zenyazen Flores La tasa de desempleo en México repuntó en mayo a 5.2 por ciento, ante la pérdida de dinamismo en la actividad económica. El nivel superó las estimaciones de los analistas, y se calcula que con esa tasa el número de desocupados se elevó a dos millones 555 mil, unos 85 mil más que en el mes previo. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que la tasa de desocupación ajustada por estacionalidad se ubicó en 5.54 por ciento, la más alta en 13 meses P.C. desempleo, INEGI Acumulan precios al consumidor descenso de 0.05% durante 2011 Eduardo Jardón Hasta la primera quincena de junio, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una baja de 0.05 por ciento. Ésta es la primera ocasión que presenta una cifra negativa desde que hay cifras disponibles, en 1988. El descenso se explica básicamente por la baja en los precios de frutas y verduras, y en los de energéticos. También han contribuido la estabilidad del tipo de cambio y el menor dinamismo de la actividad económica. La estabilidad en los precios ha permitido a los salarios mantener su poder adquisitivo P.C. INPC, precios, inflación México, último lugar de OCDE en Internet móvil de banda ancha Ivette Saldaña El Internet móvil de banda ancha registró un fuerte crecimiento en los 34 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), al terminar 2010 con 500 millones de suscripciones; sin embargo, México quedó en el último lugar de la lista, ya que sólo 0.5 de cada cien habitantes cuenta con ese servicio. Asimismo, en nuestro país sólo 515 mil 334 personas contrataron Internet en su celular, mientras que en Corea son 45 millones, es decir 89.8 individuos de cada cien, y en Finlandia 84.8, que representan cuatro millones 549 mil. Hay 165 millones de suscripciones de ese tipo en Estados Unidos, lo cual significa que 53.5 de cada cien ciudadanos tienen Internet móvil. P.C. internet, OCDE Acuerdo del G-20 para frenar volatilidad de precios agrícolas (AFP) PARÍS, 23 de junio.- Las 20 economías más poderosas del planeta se pusieron de acuerdo hoy aquí sobre un plan de acción para luchar contra la volatilidad de los precios agrícolas, informó el ministro francés de Agricultura, Bruno Le Maire, cuyo país preside el G-20. "Hoy es un gran día. Hemos llegado a un acuerdo histórico" sobre un plan de acciones para combatir la volatilidad de los precios agrícolas, se felicitó el funcionario, al cabo de esta reunión de ministros de Agricultura del G-20, que por primera vez participan en este foro del club de las economías desarrolladas y emergentes más poderosas del planeta. El plan de acción, de 26 páginas, incluye varios objetivos, como mejorar la producción y la productividad de la agricultura, reforzar la información y la transparencia del mercado, la coordinación política internacional para mejorar la confianza en los mercados internacionales, y evitar las crisis alimentarias. P.C. G-20, precios agrícolas Reforma Revisan al alza crecimiento en EU AFP Washington DC, Estados Unidos (24 junio 2011).- El crecimiento económico en Estados Unidos

en el primer trimestre fue revisado ligeramente al alza a 1.9 por ciento en tasa interanual, según la tercera estimación publicada este viernes por el Gobierno. Esta estimación es ligeramente diferente del 1.8 por ciento publicado a fines de mayo. Los analistas esperaban que el Departamento de Comercio la mantuviera. La dependencia dijo que había revisado a la baja las importaciones, que se deducen del Producto Interno Bruto (PIB) en el cálculo utilizado por Estados Unidos, y al alza la constitución de reservas de las empresas. P.C. crecimiento económico, Estados Unidos Rechaza Cordero eliminar IETU Gonzalo Soto y Verónica Gascón Ciudad de México (24 junio 2011).- Representantes del sector privado exigieron la eliminación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), pero el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, les aclaró que no se hará, al menos para el próximo año. El funcionario federal, con sus subsecretarios, ha tenido varias reuniones entre el miércoles y jueves pasados con los líderes empresariales y en los encuentros ha sido enfático en que no propondrán quitar el impuesto, pues podría poner en complicaciones al País. P.C. IETU, impuestos Abre BMV con alza de 0.21% Ernesto Sarabia Ciudad de México (24 junio 2011).- Mientras asimilan la información, en línea con lo esperado, del crecimiento económico y el consumidor personal, los mercados de valores de Estados Unidos inician con bajas, al tiempo que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera con alza. El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV aumenta su rendimiento 0.21 por ciento a 35 mil 399.13 unidades, en medio de cifras a favor en materia de comercio exterior del País. Desarrolladora Homex puntea entre los papeles de mejor rendimiento, con 2.61 por ciento (HOMEX), seguida de Grupo Financiero Inbursa, con 1.68 por ciento (GFINBUR), así como Corporación Geo, con 1.56 por ciento (GEO). P.C. sistema financiero, BMV Inhiben subsidios eficiencia energética REFORMA / Redacción Ciudad de México (24 junio 2011).- Los subsidios no contribuyen a la mejora en eficiencia energética, pues disfraza los precios de generación de energía y se consume más de lo que se haría sin estos apoyos gubernamentales, indicó Jaime Buitrago, presidente de ExxonMobil Ventures México. Los gobiernos deben promover políticas que sean lo más transparentes posibles para los consumidores en lo que respecta al uso de las energías, para que de esta manera cuenten con mayores incentivos, explicó durante una reunión de la American Chamber México. Expuso que sin la aplicación de esquemas de eficiencia energética, se calcula que la demanda de energía en 2030 sería el doble de lo que se consumió en 2005. P.C. sector energético, subsidios Frenan petroprecios su caída Reuters Londres, Gran Bretaña (24 junio 2011).- La abrupta caída del valor del petróleo mostraba una pausa este viernes, a medida que se disipaba el impacto de un sorpresivo anuncio de liberación de existencias de emergencia de las naciones consumidoras. Los futuros del crudo Brent cedían 54 centavos a 106.72 dólares por barril. Los futuros del petróleo estadounidense subían 24 centavos a 91.26 dólares. El Brent cayó 6 por ciento el jueves después de que la Agencia Internacional de Energía (AIE) anunció la liberación de 60 millones de barriles de los inventarios en poder de los gobiernos, a lo largo de los próximos 30 días. P.C. petroprecios, petróleo El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87350.html> OCDE ve más barata la banda ancha en México Angelina Mejía Guerrero | El Universal Luego de que México se ubicaba como el país de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) con los precios más altos en el servicio de banda ancha, en la última medición el país está a la mitad de la tabla entre las naciones miembro, en un comparativo que incluye el cargo con línea telefónica y que toma en cuenta el precio más bajo que hay en el mercado. Un mexicano puede tener una conexión de banda ancha y línea telefónica fija desde 23.44 dólares al mes, mientras que en Estonia un habitante puede acceder a este servicio desde 13.52 dólares mensuales, siendo el país con el precio más bajo, y España el más caro con una tarifa desde 44.48 dólares, según el Communications Outlook 2011, elaborado por la OCDE. P.C. OCDE, banda ancha, internet <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87349.html> El uso extensivo de internet favorece la economía Sandra Herrera López* | El Universal El uso de internet definitivamente favorece el desarrollo económico de los países y ahora es posible su medición. El McKinsey Global Institute publicó el mes pasado un informe que puede consultarse en línea bajo el nombre “Internet matters: The Net’s sweeping impact on growth, Jobs and prosperity” El documento cuantifica el verdadero impacto económico de internet a partir del estudio de 13 países que representan más del 70% del PIB global: los miembros del G8; además de Brasil, China, India, Corea del Sur y Suiza. P.C. internet <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87352.html> En primera quincena de junio caen precios Ricardo Jiménez | El Universal La inflación correspondiente a la primera quincena de junio de este año reportó una cifra negativa de 0.05%, resultado básicamente de los retrocesos observados en algunos productos agrícolas como, jitomate, papa, plátano, huevo y uva. En el reporte del Banco de México (Banxico) dijo que la inflación subyacente, la que elimina la parte volátil y define la tendencia de largo plazo, apenas registró un avance de 0.04% en el mismo lapso, la cual fue apoyada por las menores contribuciones de los grupos de vivienda, educación y servicios. El dato registrado de precios al consumidor durante los primeros 15 días de junio, salió por abajo de las estimaciones de la mayoría de los analistas económicos del medio financiero que esperaban un crecimiento de 0.09%. P.C. inflación, precios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87353.html> Desempleo en EU tira a mercados Ricardo Jiménez | El Universal Los mercados bursátiles del mundo operaron en terreno negativo en las transacciones de ayer, debido al nerviosismo que surgió entre los inversionistas por el dato de solicitudes de desempleo en Estados Unidos, donde la semana pasada alcanzó la cifra de 429 mil, una cantidad mucho mayor a la esperada por los analistas del sector financiero. El principal indicador industrial del Dow Jones bajo ese escenario, experimentó una caída de 0.49%, esto es una disminución de 59.67 puntos para ubicarse en los 12 mil 50 unidades. Por su parte, la BMV siguió ese mismo comportamiento negativo, pues el índice bursátil mexicano mostró una baja de 0.21%, equivalente a una reducción de 72.78 enteros, para establecerse en los 35 mil 326.66 puntos. P.C. desempleo, Estados Unidos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87348.html> INEGI: sin empleo, 2.5 millones a mayo y el Yutzi González | El Universal En mayo el desempleo en el país se mantuvo elevado al repuntar a 5.20% de la Población Económicamente Activa (PEA) en cifras originales y a 5.54% en datos desestacionalizados. Esto significa que alrededor de 2.5 millones de personas estuvieron desempleadas; en tanto, más de 3.7 millones de personas se subempleaban. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la tasa de desocupación nacional ascendió en mayo a 5.20% de la PEA, porcentaje superior al del mismo mes de 2010, cuando el desempleo se situó en 5.13% de la PEA. P.C. empleo, INEGI El Economista

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/24/brent-retrocede-tras-medida-aie> Brent retrocede tras medida de la AIE Reuters Los futuros del crudo Brent ampliaban las pérdidas este viernes, en más de 2 dólares, un día después de que la Agencia Internacional de Energía (AIE) anunció que liberará 60 millones de barriles de las reservas de emergencia para ayudar a impulsar el crecimiento económico. En Londres, el crudo Brent para agosto perdía 2.03 dólares, o 1.89%, a 105.23 dólares por barril, después de tocar un mínimo de jornada de 105.04 dólares. P.C. Brent, petróleo, crudo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/24/registra-mexico-deficit-comercial-mayo> Registra México déficit comercial en mayo Reuters El déficit comercial de México se duplicó en mayo frente a abril, a un total desestacionalizado de 264 millones de dólares, ante un deterioro tanto de la balanza petrolera como de la no petrolera, dijo el viernes el instituto de estadísticas. En abril, el país latinoamericano había registrado un déficit comercial de 130 millones de dólares. P.C. balanza comercial, déficit <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/24/repuntan-pedidos-bienes-duraderos-eu> Repuntan los pedidos de bienes duraderos en EU Reuters Los nuevos pedidos de bienes duraderos subieron más de lo esperado en mayo, ya que los registros de equipos de transporte repuntaron fuertemente, según un informe gubernamental del viernes que podría mitigar el temor a una brusca desaceleración en la actividad fabril. El Departamento de Comercio dijo que las órdenes de bienes manufacturados para larga duración crecieron 1.9% tras una revisión a la cifra de abril de un descenso del 2.7%, que inicialmente fue reportada como una caída del 3.6 por ciento. P.C. bienes duraderos, bienes manufacturados, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/23/capitales-se-alejan-commodities> Capitales se alejan de los commodities Antonio Ochoa Un día como el de ayer se complica para las explicaciones sobre el precio de los commodities, especialmente porque la sangría sigue, pero más allá de eso y más allá de intentar ser congruente, quiero llamar tu atención y evidenciar que este mercado es más peligroso ahora de lo que creemos. El contexto generalizado no indica que debamos seguir bajando en maíz trigo y soya. Hace una semana el maíz hizo un alto de 728 dólares/bushel y hace dos semanas vimos un alto de 793, todo en el contrato de julio. Ayer el maíz cerró en 680 y no es cosa ligera o liviana. P.C. commodities, precio <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/06/24/banca-francesa-respalda-mas-ayuda-grecia> Banca francesa respalda más ayuda a Grecia AFPEI presidente francés, Nicolas Sarkozy, indicó en Bruselas que los bancos de su país tenedores de deuda griega están dispuestos a participar en un segundo plan de ayuda internacional para Atenas, sobre una "base voluntaria". "La respuesta es sí, pero no simplemente los bancos, sino también las aseguradoras", afirmó Sarkozy interrogado sobre la implicación bancaria en un nuevo rescate para Grecia, al término de dos días de una cumbre de la Unión Europea (UE) en Bruselas, dominada por la crisis financiera en el país heleno. Francia es el país más expuesto a la deuda griega, especialmente sus bancos. Grecia necesita un segundo rescate para tratar de evitar la bancarrota, después de que el primero de 110,000 millones de euros financiados con préstamos de los países de la Eurozona y del Fondo Monetario Internacional (FMI) resultara insuficiente. P.C. Grecia, sistema financiero, deuda La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/24/9444276-registra-mexico-superavit-en-su-balanza-comercial-de-555-mdd-inegi> Registra México superávit en su balanza comercial de 555 mdd: Inegi México, DF. La balanza comercial del país registró en mayo pasado un superávit de 555 millones de dólares y con ello un saldo superavitario de tres mil 233 millones de dólares en los primeros cinco meses del año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En su reporte, indica que el superávit del quinto mes de 2011 es superior al de 173 millones de dólares registrado en mayo del año anterior. Señala que en mayo pasado el valor de las exportaciones de mercancías fue de 31 mil 097 millones de dólares, cifra integrada por 26 mil 048 millones de dólares de exportaciones no petroleras y por cinco mil 049 millones de dólares de productos petroleros. P.C. balanza comercial, superávit <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/24/84220478-eu-crecimiento-del-primer-trimestre-revisado-ligeramente-al-alza-a-1-9eu> EU: crecimiento del primer trimestre revisado ligeramente al alza, a 1.9% Afp Washington. El crecimiento económico en Estados Unidos en el primer trimestre fue revisado ligeramente al alza a 1.9 por ciento en tasa interanual, según la tercera estimación publicada el viernes por el gobierno. Esta estimación es ligeramente diferente del 1.8 por ciento publicado a fines de mayo. Los analistas esperaban que el departamento de Comercio la mantendría. El departamento dijo que había revisado a la baja las importaciones, que se deducen del Producto Interno Bruto (PIB) en el cálculo utilizado por Estados Unidos, y al alza la constitución de reservas de las empresas. P.C. crecimiento económico, Estados Unidos <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/24/92950368-acuerda-ue-reintroducir-fronteras-internas-ante-aumento-migratorio> Acuerdo UE reintroducir fronteras internas ante aumento migratorio Notimex Bruselas. La Unión Europea (UE) aprobó hoy introducir cambios al acuerdo del Espacio Schengen de libre circulación de bienes y personas, que permitirán restablecer de manera temporal sus fronteras internas en casos de un aumento "excepcional" en el flujo migratorio. Los gobernantes de los 27 países de la UE reunidos en Bruselas acordaron crear un "mecanismo de salvaguarda". P.C. migración, Unión Europea El País http://www.elpais.com/articulo/economia/acoso/deuda/espanola/toca/maximos/cumbre/europea/elpepueco/20110624/elpepueco_2/Tes El acoso a la deuda española toca máximos tras la cumbre europea EL PAÍS | Madrid 24/06/2011 El efecto de las amenazas de las agencias de calificación sigue siendo muy a menudo instantáneo y devastador. Ha bastado con que Moody's advirtiera con rebajar la nota de los principales bancos italianos para echar por tierra las tentativas de recuperación con que amagaban a primera hora los principales indicadores financieros. Poco después, los escasos resultados de la cumbre europea para encauzar la deuda de Grecia han sido suficientes para acabar con cualquier espejismo. Al cierre de las Bolsas en Europa, todos los índices estaban planos o cayendo (el Ibex35 se ha dejado el 1,31%, hasta 9.812 enteros, su nivel más bajo desde el 11 de enero) y la presión contra la deuda de los periféricos está disparada. La prima de riesgo española, que equivale al sobreprecio exigido a los bonos a 10 años frente a los alemanes, de referencia por su seguridad, avanza hacia máximos históricos y se sitúa en máximos anuales, 285 puntos básicos (rozó los 300 cuando Irlanda tuvo que ser rescatada). P.C. deuda, sistema financiero http://www.elpais.com/articulo/economia/Reino/Unido/teme/contagio/crisis/Grecia/elpepueco/20110624/elpepueco_11/Tes

Reino Unido también teme el contagio de la crisis de GreciaEL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 24/06/2011 El Reino Unido teme por la estabilidad de su sistema financiero. La causa, para variar, Grecia. Así consta en un informe del Comité de Política Financiera del Banco de Inglaterra, el nuevo organismo supervisor británico del sector. Y es que son muchas las voces -empezando por la del presidente de Estados Unidos, Barack Obama- que advierten de que la crisis de la zona euro que están azuzando las dificultades de Grecia para hacer frente a sus deudas, pueden pasar factura al resto del mundo. Al dar a conocer el documento, el gobernador del banco inglés, Mervyn King, ha dicho que los problemas en la zona del euro y la deuda griega representan el "riesgo más serio e inmediato" para el país. Según el texto, los bancos británicos no están expuestos directamente a la deuda griega, pero el impacto que este problema pueda tener en países como Francia y Alemania puede a su vez afectar a las instituciones financieras del Reino Unido. Un contagio potencialmente extensible prácticamente a todo el mundo, como lo fue la quiebra del banco estadounidense Lehman Brothers en 2008. P.C. Reino Unido, Grecia, crisis

http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/logra/sacar/adelante/proyecto/Gobierno/economico/elpepueco/20110624elpieico_5/TesLa UE no logra sacar adelante su proyecto de Gobierno económicoEL PAÍS - Bruselas - 24/06/2011 Los líderes europeos no podrán celebrar el refuerzo del Gobierno económico, tal como tenían previsto en el borrador de conclusiones del Consejo Europeo. Este es el resultado de que se haya aplazado hasta julio la votación de la resolución legislativa del Parlamento Europeo. El endurecimiento del Pacto de Estabilidad -tres reglamentos y una directiva- y las disposiciones para corregir los desequilibrios macroeconómicos y la pérdida de competitividad -dos reglamentos- constituían la estrategia legal más potente de la UE para rectificar los fallos de control que han permitido la actual crisis económica. Si no hay acuerdo el próximo julio, la aprobación del paquete legislativo exigiría una segunda lectura y varios meses de discusión. El principal punto de desacuerdo ha sido la no inclusión de sanciones automáticas en el Pacto de Estabilidad y Crecimiento (PEC), tal como había propuesto inicialmente la Comisión Europea. El Parlamento apoyó estas exigencias al recoger las peticiones que había hecho el presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, pero se encontraron con la oposición de Estados miembros como Alemania y Francia, que rechazaban ceder más poder a Bruselas. P.C. Unión Europea, consejo Europeo, Gobierno económico